

インバウンド呼ぶ農泊

増える農家民宿、交流人口拡大へ

農水省は今年6月、農泊地域へのインバウンドの誘客体制を強化する「農泊インバウンド受入促進重点地域」を新たに12地域選定。支援対象地域は合計40地域となった。このうち栃木県大田原市では、市と関係団体などが出資し設立された㈱大田原ツーリズムの尽力で、「農家民宿」に取り組み農家が年々増加。インバウンドを含む交流人口の拡大を実現している。

賛同農家に手厚いサポート 「アグリツーリズム」を始動

大田原市は2012年、大田原ツーリズム、農家を開拓した。当初は、本当に人が来るのかと心配する声や他人を家へ泊泊させることへの抵抗感を示されることもあったが、藤井社長は膝を突き合わせて丁寧に説明。徐々に賛同する農家を増やしていった。

大田原市は2012年、大田原ツーリズム、農家を開拓した。当初は、本当に人が来るのかと心配する声や他人を家へ泊泊させることへの抵抗感を示されることもあったが、藤井社長は膝を突き合わせて丁寧に説明。徐々に賛同する農家を増やしていった。

報酬は、人数と期間に応じ、経済的負担が生じない十分な額が支払われる。協議会も、農家向けの料理研修や安全管理講習を年に数回行うなどサポート体制は万全だ。

現在の受け入れ農家戸数は、大田原市を中心に那珂川町、那須町、那須塩原市の180戸に広がった。来訪者は年々増加しており、23年に同社を通じて農家民宿で宿泊した人数は6363人泊で、うちインバウンドは779人泊となった。インバウンドは、台湾からの来訪が最も多く、欧米諸国やオーストラリアからの旅客も見られる。

修学旅行などの団体の教育旅行を中心に、地域への来訪者を増やしてきたが、「今後は個人旅行の受け入れを進め、長期滞在客をさらに増やしたい」と藤井社長は意気込む。19年に古民家ホテルの「有形文化財ホテル飯塚邸」を那珂川町に開いたのを皮切りに、23年には、農家が敷地内の母屋や蔵を改装しホテルとして運営する「日本版アグリツーリズム」を支援した。

現在の受け入れ農家による。6軒の農家によ

皆が集まるコミュニティ 事業活用し納屋・蔵を改装

大田原市momofarm内で「花園創」を運営するmomofarm代



①蔵を改装した「せせらぎ」、②宿泊者全員でテーブルを囲める工房「輪」。智子さんの妹、優子さんが焼き菓子工房をオープン予定

る農家のホテル「アグリツーリズム」が始動している。

表の西岡智子さん(48)と娘の桃さん(20)だ。智子さんは、同市で代々水稲を営む増淵家の15代目。父から受け継いだ水田19・5畝を守る傍ら、17年から月2、3件の宿泊を受け入れている。昨年、桃さんが農泊運営のマネジャーとして花園創を開業。受け入れを本格化させ、アグリツーリズムの実施にも踏み切ることができた。

も含め700人以上にのぼる。インバウンドも、台湾やニューヨーク、シカゴ、フランスなどさまざまな地域から訪れた。日本語や英語話者でない客も多いが、日本の文化や生活風景を体験することを目的に訪れて

「受け入れ農家同士で情報共有することもあり、農家民宿運営を通じて地域の結束感も高まっている」と桃さん。「今後も受け入れを続け、皆が集まるコミュニティを作りたい」と笑顔で語った。

農水省 農泊年間700万人泊めざす

日本政府観光局は7月19日、今年1月～6月の地域の年間延べ宿泊者数を、25年度までに700万人泊とし、宿泊者数に占めるインバウンドの割合を10%に向上させることを目標としている。

有名観光地でオーバーツーリズムが問題視される中、農泊が新たな観光の選択肢となり、地方への誘客や消費促進につながるか注目される。

農林水産分野では、農



右から西岡智子さん、インターンで訪れていた東京農業大学の学生、西岡桃さん、息子の西岡裕登さん

昨年花園創を訪れたのは、農業体験のみの訪問

受け入れ促進をめざす。

農林水産分野では、農